



FRENTE POLÍTICOS

1. Convencimiento. **Claudia Sheinbaum, Donald Trump, Marcelo Ebrard, Edgar Amador y Juan Ramón de la Fuente**, cinco nombres para un mismo libreto. Esta semana arranca la negociación de un "acuerdo global" entre México y EU, tan interesante como oportuna. La Presidenta manda a su *dream team* a Washington. Los secretarios de Economía, Hacienda y Relaciones Exteriores acudirán a convencer a los vecinos de las bondades de llevarla bien. La jugada es fácil de entender, menos sumisión, más estrategia. Si algo tiene la 4T, es dignidad negociadora. México no va a firmar cualquier papel, va a escribir su parte de la historia.

2. Predicar con el ejemplo. En la ceremonia por el Día Internacional de la Destrucción de Armas de Fuego, realizada en el atrio de la Basílica de Guadalupe, la presidenta **Claudia Sheinbaum** convocó a la sociedad a abrazar la bandera de la paz para que las balas no hablen más alto que las palabras. Como fieles testigos estuvieron el secretario de la Defensa Nacional, **Ricardo Trevilla Trejo**; el de Marina, **Raymundo Pedro Morales**, así como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Clara Brugada**, y el subsecretario de Gobernación, **César Yáñez**. Como dijo la Presidenta, cada arma entregada representa "soltar el odio y la venganza".

3. Escaparate. Don **Gerardo Fernández Noroña**, todavía presidente del Senado, se lanzó con megáfono en mano contra el presidente **Donald**

Trump por maltratar a los migrantes. Condena la xenofobia, exige respeto y lanza dardos a la cárcel Alligator Alcatraz como símbolo de barbarie gringa. El problema es que, en su arenga, sobran los flashazos y falta la autocrítica. **Fernández** olvida que, mientras denuncia desde la tribuna, miles de migrantes cruzan México perseguidos, extorsionados o asesinados sin que el Senado levante un dedo. Se va en busca de reflectores, pero deja pendientes sin resolver. El señor ya escribió su página en la historia. Plop.

4. Solos. Los policías **Paulino Castañeda** y **Vicente Monroy**, agentes de la Procuraduría de Hidalgo, fueron enviados desarmados a una capilla controlada por una secta. La orden, según reportes, vino de **Patricia Moya Domínguez**, exjefa del grupo adscrito al Centro de Justicia para Mujeres. ¿El resultado? Tortura, muerte y un funeral lleno de aplausos, dolor y reproches. Además, no respondieron a los llamados de auxilio. El gobernador **Julio Menchaca** vuelve a fallar. La Procuraduría promete "reacomodos". Y, mientras tanto, la Capilla del Angelito Negro 666 sigue sellada, pero no exorcizada. Que no se nos olvide, los mandaron a la guerra sin fusil... y los dejaron solos.

5. ¡Chispas! El homenaje legislativo a **Porfirio Muñoz Ledo** terminó siendo más un duelo que un tributo. **José Mario Íñiguez** se encargó de recordarle a Morena que el homenajeado denunció sus albazos, su desprecio al parlamento abierto y sus pactos de medianoche. **Ricardo Mejía Berdeja**, en cambio, rescató al **Muñoz Ledo** fundador de la Corriente Democrática junto a **Cuauhtémoc Cárdenas**, e intentó ligarlo con la "democracia de hoy". El problema: el homenaje no fue a un ícono morenista, sino al crítico incómodo que no se callaba ni con su propio bando. Que su memoria no sirva para justificar lo que él mismo denunció. Dos años, dos.